

## 4 三川内地区を支える団体

### ◎町内会連合会

三川内地区は、窯業が盛んな地域や営農を主体とした地域等が混在する19の町内会で構成され、それぞれの地域の特性を活かしながら、互いに助け合い、住みよいまちづくりを推進しています。

三川内地区町内会連合会は、各町の町内会長で構成されており、毎月、各町内会の懸案事項や、地域住民の親睦・健康増進を図る諸行事の企画、地域の防災・防犯対策等について具体的に協議し、実施に移しています。



### ◎民生委員児童委員協議会

三川内地区の民生委員児童委員は、主任児童委員を含めて16名です。

その活動は、地域住民の身近な困りごと等の相談への対応や、ふれあいネットワークを大いに活用して高齢者世帯への見守り訪問等を行なっています。また、70歳以上のひとり暮らしの方を対象に、年2回の食事サービスを実施し、大変喜ばれています。

学校行事等にも積極的に参加しており、子どもたちとも大いに交流を深めています。



### ◎老人クラブ連合会

三川内地区老人クラブ連合会は7クラブからなり、毎月、会長会とクラブごとの定例会を開催しています。主な活動として、シルバーヘルプサービス事業があり、ひとり暮らしの高齢者を毎月3回訪問し、安否確認をしています。

また、バスハイクや女性部研修会、グランドゴルフ大会、ゲートボール大会、佐世保市老人福祉演芸大会等にも積極的に参加しています。

その他、小・中学校や子ども会の行事にも参加協力しています。



### ◎PTA(小学校・中学校)

三川内は1小学校1中学校の校区です。PTA活動を合同で行うことも多く、これは小学校・中学校連携の上でも大いに効果があります。

子どもたちの安全を守るため、自転車点検、危険箇所点検、救急救命講習会等、たくさんの安全管理活動を行っています。その他にも、文化活動(パソコン教室・ツールペイント教室等)、文化講演会、研修旅行や合同コーラスなどにも参加しています。



### ◎生涯学習推進会

三川内地区生涯学習推進会は、各町内会長及び関係諸団体の正副会長41名、三川内支所長をはじめとした顧問5名で構成されています。

健康増進と親睦を図る町民運動会やミニバレー大会、ゲートボール大会、職域ソフトボール大会等を行い、中でも町民運動会は地域をあげて盛大に行われています。

この他にも、公民館だよりの紙面がその紹介でぎっしりになるほどサークル活動が活発で、「折尾瀬サークル発表会」等の文化行事も行なわれています。また「ふるさと祭り」は、うつわ館ホールの舞台いっぱいに繰り広げられ、地域住民の楽しみとして定着しています。



### ◎青少年健全育成会

「地区住民の総意を結集し、地域ぐるみで青少年の健全育成及び非行防止・事故防止を図る」ことを目的として、巡回補導や危険箇所点検、水難事故防止訓練、非行・事故防止パレード、剣道大会等を実施しています。

他にも、市や学校等から要請を受け、地域子ども教室や学校行事へ参加協力したり、「子どもを守る隊」に指導員・安全巡視員として参加するなどの協力をしています。



## 5 三川内地区福祉対策推進協議会の紹介

### どのような団体？

福祉対策推進協議会(略称:福対協)は、地域住民の身近な困りごとを把握し、その解決に向けて住民参加による活動に取り組み、より住みやすい地域づくりを進めるという役割を担った組織です。

三川内地区福対協は昭和53年に設立され、構成団体のメンバーを中心に、住民の皆さんと一緒にさまざまな活動に取り組んでいます。

### どのような人たちがメンバー？

民生委員児童委員、町内会、青少年健全育成会、子ども育成会、老人クラブ、小・中学校など、幅広いメンバーで構成されています。

### 主な活動は？

福対協では、地域が抱えている福祉問題や住民のニーズにあった活動に取り組んでいます。ここでは、主なものを紹介いたします。

#### ふれあいネットワーク

近所づきあいが少なくなっていく中、「地域みんなでお互いに見守り、助け合っていきましょう」という趣旨で、主にひとり暮らしの高齢者を対象とした活動です。三川内地区では25名ほどの方が対象となっていて、100名以上の構成員がその方々を支えています。

#### 敬老はがき

毎年9月の敬老の日に、80歳以上の方を対象として、三川内小学校・三川内中学校の小学校高学年と中学生に1人1、2通程度、はがきを出してもらっています。はがきを出した子どもたちには、「元気をもらいました」というお礼のはがきも届いており、世代間の交流が図られています。



#### 食事サービスボランティア

70歳以上のひとり暮らしの方を対象として、年2回(2月・11月)実施しています。

民生委員で献立を考え、女性だけでなく男性も調理を手伝っています。特に栄養面については留意しており、高齢者にやさしいお弁当です。また、お弁当には季節に応じた折り紙の葉と、それにふさわしい言葉が添えられています。

このお弁当は、高齢者の自宅へ直接届けられており、安否確認も兼ねています。



これからも、地域の様々な団体が共に連携を深め、一緒に活動していくことでさらに充実した活動につながるのではないのでしょうか。

地域で活動されている団体の情報がありましたら、ぜひお知らせ下さい。